



## Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Pío. 25 de Abril de 1940.— Apartado n.º 48

Número 46

### INFORMACIÓN GENERAL

#### Continúa el avance alemán en Noruega

ESTOCOLMO, 24.—Las informaciones llegadas a esta desde Noruega hacen saber que el avance alemán en el Norte y Noroeste de Oslo continúan. Las tropas alemanas se dirigen ahora desde Reny, a 20 km al Este de Lillehammer, hacia Trysil. Durante esta operación ha sido ocupada la localidad de Nordosen. Sobre la carretera que une Eleverum con la estación fronteriza sueca de Grandforsen, ha sido tomada la localidad de Tjermoen. Además se espera de un momento a otro la caída de Nybergsund en manos de los alemanes.

#### Llega a Nanking el embajador extraordinario japonés

SHANGHAI, 24.—El martes ha llegado a Nanking el embajador extraordinario japonés acreditado por el nuevo gobierno central chino de Wangchingwei, General Abe, con objeto de representar a su país a raíz de los solemnes actos de la institución. El embajador viene acompañado por numerosos representantes de los círculos de negocios comerciales e industriales del Japón, siendo recibidos por el Ministro de Relaciones Exteriores chino Dr. Chuminyi, alcalde de Nanking, Kaokuanwu, así como por los delegados del ejército y de la escuadra inglesa en China.

#### Sobre la incautación por las autoridades egipcias a buques noruegos y daneses

COPENHAGUE, 24.—En Dinamarca ha causado gran extrañeza el celo con que las autoridades egipcias se apresuran a incautarse de los buques daneses y noruegos. En Egipto fueron confiscados bajo las circunstancias humillantes a cuatro buques noruegos, obligados por policías indígenas al mando de oficiales ingleses a abandonar el barco en el plazo de cinco minutos. La mayoría de los marineros apenas han podido llevarse lo más necesario. Una vez desembarcados no reciben ya sueldos ni jornales, puesto que las cuentas corrientes de los navieros noruegos y daneses están bloqueadas. En cambio se les dijo que podían seguir navegando bajo pabellón británico pues de otro modo no recibirían subsidios alguno.

#### Protesta Japonesa

TOKIO, 24.—La conferencia de la prensa del martes dijo el locutor del gobierno que el embajador de los E. U. U. en el Japón, Crew había visitado el martes al vice-Ministro de Relaciones Exteriores Tani, protestando contra la intensificación del bloqueo en el Tientsin, alegando que esta medida japonesa afectaba a los intereses de los subitos norteamericanos residentes en la citada localidad.

#### Alarma en todo el suroeste de Francia

BRUSELAS, 24.—Durante la noche del lunes al martes dióse en todo el Suroeste de Francia alarma anti-aérea que duró cerca de una hora. En París también sonaron las sirenas de alarma alrededor de la media noche. Como se informa desde París, se oyó intenso fuego de las baterías anti-aéreas, así como entre los estampidos también oyó claramente el zumbido de los motores de aviones. Alrededor de la una de la madrugada del martes cesó la alarma.

#### Programa de armamento extraordinario en Italia

ROMA, 24.—En comunicado oficial se declara que la defensa del país y del Imperio colonial ante las actuales circunstancias requería efectuar programas de armamento extraordinarios.

#### Noticia desmentida

ESTOCOLMO, 24.—La agencia sueca telegráfica desmiente categóricamente la noticia publicada por un periódico del Norte de Suecia, según la cual 600 soldados alemanes habían cruzado la frontera sueca en la estación de Narvik, Riksgraensen, donde habían sido desarmados para internarlos más al interior.

## En un ataque aéreo alemán muere el agregado de aviación norteamericano en Escandinavia

ESTOCOLMO, 23.—El ataque aéreo alemán a Dombas del domingo ha causado la muerte al agregado de aviación norteamericano acreditado en Estocolmo, Helsinki y Oslo. Oficialmente se comunica de la legación norteamericana que se encontraba el agregado aéreo Capitan Robert Losey en la entrada del Tunel de una red ferroviaria que pasa por Gudbranstal al verificarse el ataque y parece que este no se refugió en el tunel matándolo instantáneamente un casco de metralla. Robert Losey se encontraba hace pocos meses en Escandinavia. Durante la guerra ruso-finlandesa estuvo en Finlandia, dirigiéndose a Noruega al comenzar las hostilidades.

BERLIN, 23.—No se tiene aquí confirmación oficial de la muerte del agregado de aviación norteamericano Robert Losey.

### Un artículo del diario de Oslo "Nationen"

OSLO, 23.—Un artículo de fondo del diario de Oslo "Nationen" exhorta al gobierno Nygaardsvol a deponer las armas. El diario "Aftenposten" declara que en vista de la continua llegada de refuerzos alemanes la tentativa de los aliados de contrarrestar la acción alemana, es inútil.

### Han terminado las negociaciones germano-rumanas

BUCAREST, 23.—Oficialmente se comunica que se han terminado las negociaciones germano-rumanas. Sobre este contenido se sabe por ahora que las entregas de armas alemanas a Rumania se efectuarán únicamente a cambio de petróleo.

### Situación del ejército alemán en Noruega

LONDRES, 23.—Segun noticias llegadas de Estocolmo parece que el ejército alemán de Noruega, está cada vez en una situación más crítica.

### Detenciones

BRUSELAS, 23.—La policia detuvo a cuatro individuos resultando ser tres polacos y un alemán que trataban de obtener informaciones respecto a la defensa nacional belga.

## La actitud del Rey de Noruega

BERLIN, 23.—La D.N.B. anuncia que en los círculos políticos dinamarqueses en Berlin declaran que la actitud del Rey Haakon de Noruega implica en el desastre nacional, pues aparentemente escucha las sugerencias británicas sin darse cuenta de la realidad de la situación.

### Desmienten las noticias inglesas

BERLIN, 23.—A raíz de las noticias extranjeras sobre presuntos éxitos logrados por las tropas británicas y noruegas, se declara de fuente competente lo siguiente: "ni tropas inglesas ni noruegas, tomaron hasta ahora iniciativa en ningún sitio ni tampoco intentaron ataque contra las tropas alemanas. Al contrario siguen avanzando las tropas alemanas. En todos los lugares siguen ocupando los objetivos señalados."

### Aviones derribados por las fuerzas alemanas

BERLIN, 23.—Oficialmente se comunica el lunes por la tarde lo siguiente: "Segun informaciones suplementarias, se derribaron el 21 de abril, a consecuencia de la actividad desarrollada por las baterías antiáreas alemanas y aviones de caza alemanes, once aviones enemigos, a saber: nueve aviones ingleses y dos franceses. Con motivo de un ataque contra el aerodromo de Stavanger, los ingleses perdieron dos aviones de bombardeo; durante el ataque dirigido contra Aalborg y costa alemana del Norte, los ingleses perdieron otros cuatro aviones de bombardeo, los cuales se incendiaron. Los demás aviones fueron derribados por aviones de caza alemanes en el frente occidental, y parte de ellos sobre territorio enemigo."

### Arriba a Cartagena varios destructores

CARTAGENA, 23.—Los destructores "Pud" "Palander" "Romulus" que en Diciembre del año pasado habían sido adquiridos en Italia por Suecia arribaron el lunes por la mañana al puerto de Cartagena acompañados del transporte "Patricia". La entrada de dichas naves en Cartagena no había sido prevista, pero se hizo necesaria por un choque en el "Pud" y "Romulus" en alta mar. Debido a estos incidentes se hacen necesarias ciertas reparaciones.

## Vapor sueco hundido

AMSTERDAM, 23.—El vapor noruego "Bravord" de 1458 toneladas ha chocado con una mina hundiéndose en la costa Sureste de Inglaterra. Se teme que hayan perecido la mayoría de la tripulación puesto que hasta ahora llegaron únicamente cuatro tripulantes a la costa inglesa.

### Suecia desmiente mas informaciones extranjeras

ESTOCOLMO, 23.—El Ministerio de Relaciones Exteriores de Suecia ha comunicado una expresa información a la prensa extranjera segun las cuales Suecia no habia permitido el paso de material de guerra por territorio sueco, segun afirmaban varios países extranjeros. Son falsas por lo tanto todas estas noticias tendenciosas, pues como se sabe nuestra actitud es la de permanecer completamente neutral.

### Manifestaciones del Ministerio de Relaciones exteriores japonés

TOKIO, 23.—Por parte del Ministerio de Relaciones Exteriores, se manifestó que carecen de fundamento las versiones propaladas, segun las cuales el Japon y los Estados Unidos se habrían puesto de acuerdo sobre mantenimiento del Statu—quo de la India holandesa. El porta voz de la cancillería nipona manifestó a este respecto. La declaración de Arita sobre Statu—quo de las indias holandesas ha sido hecha en previo entendimiento en otro país. El embajador Holinouchi expuso la actitud del Japon durante la conversación de Hull rogando este en Washington que haga valer su influencia en Manila para que la sensible limitación de inmigración japonesa en Filipina sea impedida. El contingente de quinientos japoneses no alcanzan para las colonias agrícolas niponas en Filipinas a las que hasta ahora llegaban anualmente 2,800

### Un comunicado del Ministro de aviación inglés

LONDRES, 23.—El Ministerio de Aviación dió un comunicado en el que expresó que los aviones ingleses bombardearon nuevamente el aerodromo de Stavanger, observandose que las bombas incendiarias y explosivas alcanzaron objetivos deseados destruyendo varios aviones. Todos los aviones regresaron salvos a sus bases.

## Ha sido reforzada la frontera franco-belga

BRUSELAS, 24.—La guarda de fronteras franco-belga ha sido en las últimas semanas reforzada por los franceses, vista las deserciones de los soldados ingleses que se pasaban a Bélgica han aumentado considerablemente. En Marzo cruzaron la frontera dieciséis soldados del cuerpo expedicionario inglés. En los puestos fronterizos franceses tienen ordenes de disparar inmediatamente contra cualquier desertor inglés. A principios de Marzo se halló flotando en el río Froy, cerca de la población fronteriza de Menin, el cadáver de un inglés de veintinueve años de edad llamado Samuel Burell, de Coxnœc en

el condado de Durham, el cual servía en un destacamento guarnicionado en Armentieres. Este había resultado muerto al intentar cruzar la frontera. También en el mes de Marzo pasado se pasaron cuatro ingleses con equipo completo, siendo internados en Bruselas. El mismo mes detuvo la policía belga en Tournai a varios ingleses que se decían extraviados. En el último incidente en los alrededores de Ypresenque tres ingleses fueron tiroteados por los guardias de la frontera francesa, resultando uno muerto, lo que demuestra que los franceses obran con todo el rigor.

### Parte de guerra del día 23 de Abril

A L E M A N. —Berlin 23: El día 22 de abril los ingleses tampoco intentaron desembarques en territorios de Narvik ocupados pero sin embargo las unidades navales enemigas bombardearon nuevamente el citado puerto. Las tropas alemanas concentradas en torno a Drontheim avanzaron cinco km. en dirección Noroeste obligando al enemigo a la retirada, y cortando la comunicación de Namsos con el Sur. En el fiord de Vaksdal ha sido destruido un buque patrullero noruego. En la región de Bergen y Stavanger se sigue combatiendo con núcleos aislados de tropas noruegas en los alrededores bastantes distantes de las ciudades. En esta ocasión cayeron en poder de los alemanes varios cañones más. En el Norte de Oslo prosiguió el avance de las tropas alemanas, pasando de Asmot y Lillehammer, no obstante las dificultades de los terrenos y los obstáculos elegidos por el enemigo. Grupos de combate de la aviación colaboraron eficazmente en la lucha. Un avión noruego ha sido destruido. Frente a la costa central y occidental de Noruega, así como en la region lacustre de Andelsnes atacaron grupos de aviación nuevamente a los buques transportes y de guerra ingleses. Apesar de la fuerte defensa antiárea fueron echados a pique un destructor y un barco transporte británico. Otro destructor ha sido alcanzado por bombas de calibre intermedio. Un barco transporte de seis mil toneladas ha sido destruido al incendiarse. Así mismo fueron bombardeadas las estaciones ferroviarias mas importantes de Dombas, Grog y de Noruega Central así como los ferrocarriles y carreteras que parten de dichos lugares. Quedaron destruidos edificios, y playas de las ciudades de Andelsnes y Namsos. En la noche del 23 de abril ha sido rechazado un ataque ineficaz de los ingleses contra Aalborg. Un caza-submarino en el Kattegat tuvo nuevos exitos. Proseguió el abastecimiento de los puertos noruegos. Un submarino torpedeó a la altura de Stablandet a un convoy destinado a Noruega y a un barco abasto de 6000 toneladas. También se efectuaron vuelos de vigilancia en las fronteras. Durante la noche sobrevolaron unos cuantos aviones enemigos de reconocimiento sobre Alemania occidental.

FRANCES. —Paris 23, noche: En el Mosela rechazamos un ataque de un destacamento enemigo. La aviación francesa efectuó vuelos de reconocimiento sobre territorio alemán. Mañana: "Sin novedad".

## Una alocución del Ministro Presidente búlgaro

SOFIA, 23.—El Ministro Presidente búlgaro Filoff manifestó en una alocución pronunciada en Lowetsch, en el Norte de Bulgaria: "Para Bulgaria no existen peligros para ser arrastrada a la guerra." Agregó el orador que la política seguida por Bulgaria, es de paz y neutralidad, lo que garantiza la seguridad del país. El desarrollo de los acontecimientos internacionales no muestran síntomas de que Bulgaria podría ser enredada en el conflicto, lo mismo vale para todo los balcanes. Recordó luego el Ministro las declaraciones hechas por las potencias beligerantes y otros, las que se pronunciaron por el mantenimiento en favor de la paz balkanica. El pueblo puede dedicarse, finalizó el orador, al pácifico trabajo en todo el país asegurando la unidad nacional.

## Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Jueves día 25 de Abril 1940  
a las 10 en punto de la noche

REPRISE REPRISE

EL GRAN EXITO

## Un corazón por una canción

Viernes día 26 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

## ALAS SOBRE EL CHARCO

por José Crespo, Lupita Tovar y

Antonio Moreno

Sábado 27 a la misma hora

## FASCINACION

GRAN EXITO DE

Paul Lukas y Constance Commings

Domingo 28 tarde a las 6.30

## Un corazón por una canción

y noche a las 10 en punto

## La Princesa O'HARA

por Chester Morris

## Reforma de entablación de capitales en em- presas noruegas

OSLO, 24 — En numerosas grandes empresas noruegas se introdujo ya la reforma de entablación de capitales destinadas a eliminar los capitales británicos. Por ejemplo la fábrica de papel "Unión", la mas grande de Noruega, se llevó a efecto el cambio absoluto de las relaciones de capitales, pues la papelera trabaja con fuertes capitalistas ingleses.

## Un artículo de la "Gazzetta del Popolo"

ROMA, 24, — Refiriéndose a las preguntas anglo-francesas respecto a la exigencia italiana en el Mediterraneo, señala el ex-delegado italiano en la Liga de Naciones Profesor Francesco Coppola en un artículo insertado en la "Gazzetta del Popolo" que Italia quiere la seguridad y libertad en el Mediterraneo porque todas sus comunicaciones con sus colonias y con el mundo entero; pasan por este Mar. Desde hace tres mil años; la vida material y espiritual de Italia se desarrolla en el Mediterraneo. Empero Inglaterra no solo controla por Suez y Gibraltar ambas entradas y salidas del Mar, sino que con varios estrechos e islas en la costa amenaza conjuntamente con Francia numerosos puntos de apoyo de la flota y de la aviación italiana. Además Londres y Paris niegan a Italia el derecho a los frutos de la victoria de la guerra mundial. Desde que Italia no se deja utilizar más como peón de ajedrez por las potencias imperialistas estas creen poder situar a Roma ante el dilema de obedecer o dejarse robar. Tal situación no puede ser soportada por Italia, pues su derecho y su voluntad inquebrantable son incommovibles. "Regime Fascista" tambien toma situación frente a la amenaza británica recordando a los italianos olvidadizos de que su patria está encerrada en el Mediterraneo. Todos pueden sacar la conclusión de que bajo la amenazas y extorsiones no puede seguirse viviendo. La rimbombante palabrería inglesa referente a su flota es justamente ahora inadecuada en los momentos en que todo el mundo vé que el poderio de la flota es extremadamente dudoso frente al arma aérea eficaz. En Italia no causan impresión las amenazas inglesas ni la charlatanerías de la amistad inglesa". La Italia de Mussolini teniendo presente su antiquísima historia marcha adelante y nadie podrá detenerla

## Combates entre alemanes e ingleses en Noruega

ESTOCOLMO, 24—Informaciones recibidas en esta capital anuncian que los ingleses y alemanes entablaron el primer combate en el sector de Drontheim alrededor de Stanjer. Fuerzas francesas se hallan tambien en este sector. Frente al Kattegat se han producido encuentros entre transportes alemanes apoyados por buque de guerra, y naves inglesas.

## ¿Combate naval?

ESTOCOLMO, 24—Informaciones llegadas de Goteborg anuncian esta mañana se sintio un intenso cañoneo frente a Marstrand en el Skagerrak contandose hasta 60 cañonazos. Se tiene la impresión de que se esta realizando un combate naval.

## Combate aereo

PARIS, 24—El Cuartel General Aéreo británico en Francia anuncia que patrullas de bombardeo británicas y alemanas tuvieron un encuentro aéreo en las proximidades de Verdun cuyo resultado es aun incierto. Se cree que un "Menserschmidt" fué derribado, uno de nuestros aparatos fué alcanzado por el fuego enemigo, el piloto se salvo arrojándose en paracaídas.

## Inquietud en Francia

PARIS, 24—En los círculos militares autorizados franceses expresaron esta mañana cierta inquietud sobre las intenciones alemanes respecto a Suecia

## El Ministro de la Guerra inglés comunica, que las operaciones en Noruega, prosiguen en coo- peración con las fuerzas noruegas

LONDRES, 24—El Ministerio de la Guerra comunica que las operaciones en Noruega prosiguen en cooperación con las fuerzas noruegas. Al Sur nuestras tropas conjuntamente con las fuerzas noruegas resisten la presión del enemigo. Al Norte de Drontheim nuestras tropas contra atacaron, produciéndose un encuentro de importancia.

## De un artículo del "Nouvelliste"

GINEBRA, 24.—Tengamos el valor de recordar que nos hallamos frente a un pueblo en guerra, cuyo armamento era y es el mejor preparado del mundo. Termina el diario horés "Nouvelliste" el lunes una critica titulada "Acaso queremos exagerar". Esta critica está dirigida al Ministro de informaciones francés Frossgard. El articulista de este órgano, del Presidente de la Cámara francesa, Eduard Herriot, subraya que ha llegado el momento de convencer al pueblo francés de que la guerra de bloqueo sola, jamás podrá aportar una decision en la lucha entablada entre las potencias occidentales y Alemania. Esta última dispone de un espacio vital que comprende 130 millones de hombres, que disponia de enormes riquezas en el subsuelo, y una industria colosal con las puertas abiertas hacia Rusia, los Balkanes, Italia, Belgica y Holanda. La decision de esta guerra solo la darán las armas. Por consiguiente, recaba el articulista, que el Ministro de Informaciones debe restringir con este fin tantos comentarios optimistas sobre los éxitos del bloqueo, puesto que esta era la mejor medida para prevenir la opinion publica de decepciones con efectos funestos.

## Las pérdidas inglesas en Noruega son muy reducidas

LONDRES, 24.—Segun informaciones de fuente autorizada las pérdidas británicas registradas en Noruega a consecuencia de los ataques aéreos fueron hasta ahora muy reducidas.

## Un almuerzo a la plana mayor de un cruce- ro "británico"

BUENOS AIRES, 23.—El Ministro de Marina Vice Almirante León Scanzo ofreció un almuerzo a la plana mayor del crucero británico "Hawkins" asistiendo al mismo altos jefes de la Armada.

## Los Estados Unidos siguen reconociendo a los gobier- nos de Noruega y Dinamarca

SANTIAGO DE CHILE, 24.—El embajador de los Estados Unidos se entrevistó con el canciller, informándole que el gobierno de los Estados Unidos continua reconociendo como legales los gobiernos de Noruega y Dinamarca.